



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

SÉPTIMO CUATRIMESTRE

MATERIA:

SALUD PUBLICA COMUNITARIA

TITULO:

EVOLUCION DEL CONCEPTO DE SALUD

CATEDRÁTICO:

LIC. KARINA HERNANDEZ SALAZAR

PRESENTA:

JOSÉ WILBERTH CAMACHO TRUJILLO

Camachopumitas_24@hotmail.com

SEPTIEMBRE 2020.

RESUMEN

En la población existen infinidad de problemas sanitarios, por lo cual los gobiernos implementan programas para la prevención de enfermedades hacia la población en general ya que el concepto de salud pública no es nuevo, pero si es universal. Las enfermedades tampoco es un tema que sea nuevo ya que desde épocas atrás como en la actualidad este problema ataca a las poblaciones, las enfermedades van cambiando según los estilos de vida de los individuos. La salud pública va evolucionando como la ciencia va avanzando.

PALABRAS CLAVES

Salud. Enfermedad, Ser humano, Población

INTRODUCCION

A través de los años, la historia de la salud ha surgido muchos acontecimientos, por lo cual el ser humano enfrenta diferentes problemas en cuestiones de su salud. Ya que en décadas el conocimiento que adquieren los humanos esta en la forma de vida cotidiana, basándose en su cultura ya que esto lleva a que todas las sociedades cambien conforme pasan los días y años lo cual lleva a que los individuos evolucionen.

DESARROLLO

En la actualidad vivimos en un mundo en el cual las enfermedades están a la orden del día (Sánchez González, 1998). La palabra "salud" tiene tres características que hacen muy difíciles encontrar una visión única y universal; a) puede ser usada en muy diferentes contextos; b) se parte de los presupuestos básicos distintos. C) resume aspiraciones e ideales en torno al estado de vida que se desea alcanzar.

En la vida actual del ser humano donde la salud es un tema muy importante ya que tiene conceptos los cuales son muy variados y tiene consecuencias considerables esto significa visiones de la propia vida.

- Contexto medico asistencial: Están diseñados para las necesidades que los profesionales de salud necesitan para realizar su trabajo en el cual predominan objetivos curativos para la atención de los individuos enfermos, la cual pueden diagnosticar a través de signos anatómicos-fisiológicos.
- Contexto de los pacientes: En el presente contexto es para la población que se encuentran con algún malestar (enfermedad). La es restablecer a su estado normal a las personas que se sientan enfermas y así poder seguir adaptándose nuevamente a su vida cotidiana en su cultura.

- Contexto sociológico: diseñado para que la sociedad comprenda y se integre Enel cual se pretende que todo respecto a salud funcione muy bien y puedan desarrollarse en lo social esto es necesario para ello.
- Contexto económico y político: Las necesidades que existen en los sistemas de la salud también tiene que ver con lo económico, así como también con lo político las cuales son muy importantes ya que en lo económico abarca factores como el gasto sanitario, la industria farmacéutica por lo tanto también tiene que ver con el nivel salarial. En lo político la salud es considerad un fundamento de libertad, democrático con igualdad para toda la población.
- Contexto filosófico y antropológico: En este contexto la salud es un estado bueno y propio del ser humano en el cual se encuentra en optimas condiciones sin presentar algún mal estar. La salud es un estilo de vida responsable de cada individuo.
- Contexto ideal y utópico: influido por ideas de la felicidad plena y la calidad de vida.

Existen diferentes presupuestos básicos en el tema de la salud basados en objetivos que pueden definirse universalmente y se califica según sus valores culturales y normas sociales que hay en su momento. La salud y la enfermedad es una cuestión científica el cual representa el punto de vista biomédico según datos anatómicos, fisiológicos o bioquímicos los cuales se pueden identificar como patológicos o saludables según la vida socio cultural de cada población. La salud y la enfermedad son cosas inevitables en las cuales las diferentes culturas la padecen sin hacer referencia a la vida cotidiana de cada ser humano.

En el concepto de salud existen definiciones desde un punto de vista tratando de especificar los aspectos deseables que deben ser incluidos en el concepto y dan origen a definiciones más exclusivas desde las que solo se contemplan aspectos físicos hasta los que incluyen estados psíquicos, sociales e incluso espirituales. Las que tienen mayor tradición histórica pensemos que la medicina desde la antigüedad a estado centrada en el cuerpo, la salud es un estado de bienestar físico y de silencio de los órganos; los que incluyen los factores psíquicos disfrutan de un buen momento psicológico y tienen un comportamiento adecuado, los aspectos sociales tienen la capacidad de llevar una vida socialmente productiva.

Ahora bien, si los conocimientos evolucionan la sociedad, también la idea de salud como la de enfermedad cambian al igual, ya que las personas de otras épocas padecían enfermedades distintas a las de la actualidad. Las ideas de salud y enfermedad van siempre unidas, existiendo un binomio salud – enfermedad que experimentan cambios con el tiempo. Así de la misma forma que la vida es lo opuesto a la muerte, la salud tradicionalmente se a representado como “la ausencia de enfermedades e invalideces”.

La medicina antigua poseía una concepción unitaria y globalizadora del fenómeno de la enfermedad, entendiéndolo como algo esencial a la propia naturaleza humana, de forma que cualquier enfermedad era la perdida de la

“normalidad “.se entiende la enfermedad como un proceso con alteraciones locales (lesiones) que provoca trastornos funcionales (disfunciones) debidas a causas identificables (internas/genéticas o externas) y que siguen una evolución peculiar, constante y medible. Le riche (1937) **“la vida en el silencio de los órganos”** dice que consiste en la normalidad o la no existencia de algún malestar, el concepto de salud tiene mucho sentido cuando se opone al de enfermedad.

El concepto de la “normalidad” varia con el tiempo y el ciclo vital de las personas, deforma que lo considera normal en un momento dado, es posible que a no lo sea después. Teniendo en cuenta esta idea de nueva idea de enfermedad, la O. M. S. en una carta constitucional (1946) define la salud como “el Estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades”.

Una de las teorías más influyentes que intentaba explicar la salud como equilibrio interno es la que desarrollo Hipócrates, sobre los humores. Esta teoría había cuatro humores; la sangre con su origen en el corazón, la flema en el cerebro, la bilis amarilla en el hígado y la bilis negra en el brazo. Estos se relacionaban con los cuatro elementos que formaban el universo aire, agua, fuego y tierra. En las épocas antiguas la salud la consideraban como el equilibrio entre los elementos que configuran la persona, pero también muestran la necesidad de mantener el equilibrio con el entorno.

Dubos (1967). Indico que la salud es **“el estado de adaptación al medio y la capacidad de funcionar en las mejores condiciones en dicho medio”** este autor le da una gran importancia al medio ambiente y entiende la salud como el equilibrio que existe entre el individuo y su entorno, de forma que cuando este se altera o se rompe dicho equilibrio se produce la enfermedad. Por lo tanto, el ser humano esta rodeado de microorganismos y protegido de ellos por la piel cuando estos erosionan se introducen en nuestro cuerpo y provocan las infecciones, los seres humanos deben estar adaptados al medio ambiente que le rodea ya que el ambiente tanto físico como social está en constantes cambios y el individuo es el principal causante de los cambios el cual lleva a ser el principal causante de los problemas de la misma especie. La capacidad de adaptarse a las nuevas situaciones que continuamente vamos creando significa poder vivir, funcionar y desarrollarse en ellas lo que es necesario para una vida sana equilibrada y completa.

A un que los microorganismos sean la causa necesaria, no son la suficiente para la enfermedad, el elemento esencial para la enfermedad no recibe la infección, si no en cualquier estimulo, interno o externo que altere la resistencia y rompa el equilibrio. Terris (1980) propone la salud como “estado de bienestar físico, mental y social, con capacidad de funcionamiento y no únicamente la ausencia de afecciones o enfermedades”. Dos conceptos que posee la salud – enfermedad, uno subjetivo (sentirse bien o mal) y otro objetivo y observable: la posibilidad de funcionar.

Muchos piensan que existe una sola causa para cada una de las enfermedades por lo cual piensan que esas son producidas por los gérmenes lo cual lo critican los psiquismos, por la influencia del entorno físico y social, como resultado del análisis de las principales enfermedades actuales. Reumatismo, arterioesclerosis, problemas vasculares, sida, accidentes de tráfico, enfermedades pulmonares, tumores, diabetes, etc. Las cuales son las principales causas de muerte en la actualidad.

En la sociedad actual hemos visto que la conducta del ser humano tiene una gran importancia al igual que el medio ambiente, por lo que la concepción de salud como equilibrio con el entorno debemos añadir el concepto de salud como estilo de vida. conociendo la importancia que tiene el medio ambiente y lo fundamental que resulta nuestro estilo de vida en lo que respecta a nuestra salud tenemos posibilidades de aumentar nuestro nivel de salud adecuado a nuestra conducta.

La salud se entiende como una conquista diaria, por lo que podemos mejorar nuestra calidad de vida. No vivimos para tener salud, si no que procuramos tener salud para vivir con más intensidad y mejor. Y esta salud acompañada de un mayor o menor grado de enfermedad, nos debe servir para hacer frente a los problemas cotidianos de cada ser humano.

CONCLUCLIONES

para concluir diremos que la salud-enfermedad van tomadas de la mano ya que desde épocas atrás la sociedad ha tenido que lidiar con los malestares que le aquejan buscando la ayuda a través de la ciencia como de la tecnología para poder combatir cualquier malestar que en su momento se le presente, esto también tiene que ver con la forma de vida cotidiana que lleva, ya que día a día los tiempos van cambiando al igual que el medio ambiente.

El ser humano al paso del tiempo cambia al igual que su cultura, la forma de su vida cotidiana hace que con el paso del tiempo aparezcan nuevos problemas, en el cual el medio ambiente influye en el origen de nuevas enfermedades lo cual viene a perjudicar y cambiar su estilo de vida.

BIBLIOGRAFIA:

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD. (1946). preámbulo de la constitución de la asamblea adoptada por la conferencia sanitaria internacional, Nueva York, 19-22 de junio.

CORDOBA-PALACIOS, R. (2008). Genesis y esencia de la medicina.

Pers Bioet.;12 (2); 108-117

COSTA M. Y LOPEZ E. (1996). Salud comunitaria. Martínez Roca: Barcelona